
2023年律师演讲心得体会(大全7篇)
当我们经历一段特殊的时刻，或者完成一项重要的任务时，
我们会通过反思和总结来获取心得体会。那么我们写心得体
会要注意的内容有什么呢？以下是小编帮大家整理的心得体
会范文，欢迎大家借鉴与参考，希望对大家有所帮助。

律师演讲心得体会篇一

大家好！

每个人心中都有自己五彩缤纷的梦，都有自己的梦想。梦想
好比是一盏指路的明灯，它会指引你到达成功的彼岸。假如
我是科学家，我要设计一枝万能笔，这枝万能笔和一般的笔
一样大小。万能笔不仅可以写铅笔字，还可以写钢笔字、彩
色的字等等，只要按下相应的按钮即可。有了这样的万能笔，
我们在画画的时候就不用经常换不同颜色的笔了。万能笔还
可以在太空中使用，因为宇航员在太空失重的环境中不能像
在地球上一样书写流畅，而这万能笔不怕，只要你按一下标有
“太空适用”的按钮就可以像在地球上一样书写流畅了。

假如我是科学家，我要研究一种可以调节大小的衣服。处于
生长期的小朋友可能遇到过这种事：去年妈妈给你买了件新
衣服，可是今年你却穿不进去了，好好的衣服就这样被丢掉
了……这样多浪费啊！不过，如果你穿了这种可以调节大小
的衣服，就不用担心衣服会变小了。这可以调节大小的衣服，
衣领处有两个纽扣，你可不要小看它们，它们可是调节衣服
大小的纽扣呢！只要你根据自己的身型进行调节，就可以穿
上合适的衣服了。

我真想快点长大，让我插上理想的翅膀遨游在梦想的天堂，
好把这些梦想全都实现！



谢谢。

律师演讲心得体会篇二

在生命的调色板上，人人都希望自己是一个卓越的画家，能
调出万紫千红的色彩，但是，我们中间的许多人，却连拿起
调色笔的信心都没有，又怎么谈得上描绘色彩呢？今天，我
想对同学说：“相信自己，别说你不行”。

我们成长的过程不可能是一帆风顺的，谁一生下来就会说话，
就会走路了，每个人都要从积累与磨炼中逐渐成长，所以，
请你相信，路是人走出来的，别说你不行！课堂上，请勇敢
地站起来发表你的看法，即使你说得结结巴巴，即使你的看
法未必完全正确，只要你勇敢地站起来，你就是自信的人。
请不要因为害怕失败而退缩，没有经过失败洗礼的人永远不
能成为强者。在别人的表扬声中，请不要否认自己曾为此付
出的努力。说不行是因为担心失败，其实失败并不可怕，只
要你有信心去面对它，当你坚信自己必胜而迈出决定性的一
步时，你就会发现，自己畏惧的原来是一个纸老虎。

丧失自信的人，总想为自己筑起一个避风港，他们必将与失
败结伴，21世纪需要勇敢开拓，勇敢进取，勇敢创新的人，
这种人首先具备的素质便是自信，畏畏缩缩，犹犹豫豫的人
必将被新时代所淘汰，作为新时代的建设者，我们要充分展
示自己的才能，勇敢挑战困难，只有这样，才能充分发挥自
己的潜力，谱写出壮丽的人生篇章。

年轻的朋友们，让我们抛弃自卑，摒弃自负，以微笑面对生
活，挑战生活，挑战未来，走出一条光辉的人生道路吧！我
相信，在那路的尽头，有用鲜花、笑脸和掌声装扮的“成
功”！



律师演讲心得体会篇三

大家好!

不要让昨日的沮丧令明天的梦想黯然失色!

在一次讨论会上，一位著名的演说家没讲一句开场白，手里
却高举着一张20美元的钞票。

生命的价值不依赖我们的所作所为，也不仰仗我们结交的人
物，而是取决于我们本身!我们是独特的――永远不要忘记这
一点!

谢谢大家!

律师演讲心得体会篇四

尊敬的领导，亲爱的同仁，各位老师和朋友们：

大家好！

（因为今天的演讲，昨晚我辗转难眠。想想要面对各位律师
界的精英和熟知律师行业的各位领导，要占用你们那么宝贵
的时间，我真的不知道该说些什么，才能打动你们的心。让
你们不至于在这短短的几分钟里，心生烦躁，心平气和的静
听一个普通律师的心声.）

总是感觉心在白天与黑夜的边缘游走，面对的是复杂的社会
和貌似强大的法律。一面是经济的旗帜在猎猎飘舞，一面是
正义的火焰在熊熊燃烧，心灵在矛盾中煎熬。作一个成功的
律师，雄厚的经济实力是基础也是衡量的标准，这是不争的
事实。做一个成功的律师，要做正义的事，拥有一颗善良的
心，无疑也是律师这个职业赋予我们的责任。当我们在金钱



与正义之间穿梭的时候，我们的心是疲惫的。

心在那一刻被煎熬，被撕裂，我是律师，但我也是孩子的母
亲，我真的可以把一颗心分开吗？最终的胜诉，没有带给我
喜悦，一纸判决书沉甸甸的压在我的心上。

律师啊，你保护了别人的权益，又有谁看得到你受伤的心
灵？！

当律师在内心倍受煎熬的时候，大江南北纷纷传来某某律师
伪证罪被处刑，某某律师罪被逮捕的消息，对律师的整顿也
正在如火如荼的进行。有关统计资料表明自现行的《刑事诉
讼法》、《刑法》实施以来，我国已先后有200多名律师因进
行辩护活动而涉嫌有关罪名身陷囹圄，但奇怪的是，其中绝
大多数指控最终都不成立，大部分律师们最后均被无罪释放；
昆明律师王一冰因涉嫌触犯刑法“第306条”而历经两年牢狱
之灾，二审法院终审宣告其无罪，这位律师走出监狱的大门
后，愤而出家；内蒙古律师麻广军涉嫌触犯“辩护人妨害作
证罪”历经210天的牢狱生活后最终被宣判无罪！对于这些律
师来说，破碎的.不仅仅是他们的信念，还有那颗本来充满信
念的心。

律师的心应该是博大的，因为他要承载那么多的不平，因为
他要还事实以真相。律师的心是应该坚强的，因为他们要与
那么多的黑暗抗争，还要还黑白以分明。律师的心是善良的，
因为那么多的弱势群体需要我们去关爱。律师的心是疲惫的，
因为他们在保护别人的同时还要想着如何去保护自己。律师
的心是艰涩的，因为他要面对当事人的苛求和误解。

初为律师的心是热诚的，律动着欢快的节奏，一丝不苟的袒
露自己的心扉，在法官面前在当事人面前没有防备的接受洗
礼。为赢了官司而兴奋不已，为输了官司而懊恼不休。

发展中的律师心是疲惫的，律动着无奈和迷茫，在金钱与正



义，在欲望与节制，在进取与压力的矛盾中艰难跋涉。

从业多年，已经学会控制庭审的节奏，但却控制不了对方当
事人的冲动。看着对方当事人在法官面前冲上来打自己的委
托人，我毫不犹豫的站起来拦阻。并对法官提出采取强制措
施的建议。法官充耳不闻的态度让信仰的火花在心里暗淡下
去，无奈可能不仅仅是我的心情，法官也许有他的无奈吧。

成功律师的心是平静的，走过冲动，突破瓶颈，他们已经能
够坦然的面对自己的心灵，淡泊宁静的心律动着沉稳的节奏。

不管我们拥有什么样的心，作为律师，善良是让心灵绚烂的
良药。现在社会和行业都在倡导诚信，而这种诚信，归根结
底就是要有一颗善良的心，做一个善良的人，办善良的事，
对待工作和当事人有热心、诚心、真心、关心、细心、耐心，
打造律师金子般绚烂的心。俗话说：“真诚换真心，诚信变
真金”。这就是我对诚信的理解。

律师的心应该是可以交流的，可以沟通的，可以相互支持的，
就象今天，我把我的心事说给大家一样。

律师的善良不仅仅是对当事人的，还是律师对律师的。当我
在二审法庭上，听到某律师当庭说一审代理律师是白痴。当
我听到某外资公司的董事长对我说：我不懂中国的法律，但
我让律师斗律师，他没有用监督，管理这样的词汇，而是用了
“斗”这个字。明白他想表达的意思后，我的心在滴血。这
就是我们高尚而善良的心灵吗？这就是我们同行之间的支撑
吗？在夜深人静的时候，一个人，静静的，我常常拷问我的
心，到底该怎样做一个律师？到底该怎么做一个善良的律
师？！今天，我找不到答案，所以我用问号结束我的演讲，
这些问号已经深深的刻在我的心里。想起谭咏麟心手相牵，
希望所有的律师能够心与心相连手和手相牵我们相信彼此之
间距离不再遥远心与心相连手和手相牵带着骄傲一起飞向无
边的蓝天）



律师演讲心得体会篇五

养育我们的是父母，关爱我们的是大家。感恩节就是一个这
样的节日。

感恩，是结草衔环，是滴水之恩涌泉相报。

感恩，是一种美德，是一种境界。

感恩，是值得你用一生去等待的一次宝贵机遇。

感恩，是值得你用一生去完成的一次世纪壮举。

感恩，是值得你用一生去珍视的一次爱的教育。

感恩，不是为求得心理平衡的喧闹的片刻答谢，而是发自内
心的无言的永恒回报。

感恩，让生活充满阳光，让世界充满温馨……让我们学会感
恩！

律师演讲心得体会篇六

大家好，我叫，我演讲的题目是——“做法律的忠诚卫士”。
今天我能有机会站在这里，述说一段职业的情怀和感悟，很
幸运，也很激动。

首先，我向在座的每一位心怀“忠诚、为民、公正、廉洁”
政法核心价值观的律师致以崇高的敬意，你们是法律忠诚的
卫士！

孟德斯鸠说过：“一个人的价值，应该看他贡献了什么，而
不应当看他取得了什么。”记得刚刚踏入大学校门选择专业
的那一刻，我毫不犹豫地选择了法学，毕业后我有幸加入祝



融万权律师事务所这个大家庭，被身边的这些法律工作者感
动着，是他们让我更加坚定决心永远献身律师事业。他们的
公平、公证、大义凛然；他们的无私、无畏、乐于奉献，他
们践行政法核心价值观的精神，让我们肃然起敬。

如果说诉讼律师留给人们的印象是用缜密的逻辑思维和犀利
的语言为百姓维护公平、伸张正义，那么非诉律师的价值就
是用卓越的智慧和超前的理念服务企业，推动社会经济的发
展。近几年来，房屋拆迁安置、土地征用补偿、企业改制及
兼并、破产等方面引发的群体性事件时有发生，我们的律师
以化解矛盾、维护稳定为己任，积极参与，依法代理，做了
大量卓有成效的工作。

我所律师参与了某城中村改造，由于村民的利益没有得到妥
善的处置，村民的诉求并没有得到合理的解决，给律师工作
带来极大地困难，在进行大量的尽职调查后，运用扎实的专
业功底和娴熟的谈判技巧，对存在的各类纠纷妥善处理，并
达到良好的社会效果，将城中村改造的法律风险降到最低，
确保改造工作的顺利完成！响应了政府的号召，推动了社会
的发展。

我所律师参与了某国有企业改制，由于国家和地方政府在国
有企业改制方面制定的政策相对不成熟、不统一，再加上在
设计改制方案和具体操作改制方案过程中存在纰漏，很多地
方或行业的改制行为 极不规范、不统一，国有资产流失或改
制企业大规模地逃避债务、职工利益被严重侵犯或忽视等情
况比较突出，我所律师在结合国家现有的法律、法规、政策
前提下，研究并制定方案，使原有改制行为中的偏差和违规
之处得以纠正，使停滞不前的国有企业重现生机，为经济发
展保驾护航。

特殊的职业赋予特殊的使命，特殊的使命赋予特殊的追求。
我们既然选择了这一职业，就应该无愧于律师这一光荣称谓。
也许，我们不会像同龄人那样，在五彩缤纷中尽情挥洒自己



的青春；也许，我们会把年少轻狂紧锁心中，可是，我们知
道，这就是律师的责任。

让我们心怀正义，牢记律师的使命，践行政法核心价值观，
做法律的忠诚卫士！

我的演讲完毕，谢谢大家！

律师演讲心得体会篇七

大家好!

今天下午活动时间，我们要在会议室召开绿色环保和安全的
演讲会，这次活动是我一手设计的，从开始排版，到和校长
主任洽谈，都是由我负责的!

就因为这次活动，耽误了我不少的课程，老师不满，妈妈生
气，各方面给了我不少的压力。但是我顶住了各方面的压力，
在重重困难下完成了这次的活动任务!

我在这里告诉老师，您放心吧!我不会让您失望的!告诉妈妈，
我要学习活动两不误，要把我该做的事做好，做什么都要有
始有终，您不要责怪女儿，您的唠叨女儿会记下的，一定要
听您的话好好学习，把丢掉的时间补回来，一定不会让你失
望的! 老师和妈妈的责怪我都能理解，她们是怕我因为这次
活动影响了我的学习。所以在接下来的日子里，我一定要把
耽误下的功课补回来，做老师的好学生，做妈妈的乖女儿，
让老师满意，让妈妈放心，做一个完美的自己!

敬爱的老师、亲爱的伙伴：

大家好!



我叫梁创官，今天我第一次站在讲台上演讲，而第一次演讲
就是竞选班长，此时此刻我很激动，也很紧张。班长是一个
许多同学向往的'职位，需要一个有能力有爱心的人来担当，
我相信我有这个能力。我在一二年级都当过班长，大家是不
是继续给我这个机会呢?让我童年的日记里留下为全班同学服
务的无比美好的回忆吧!我热情开朗、热爱集体、团结同学、
拥有爱心。我的缺点是看不起差生，不爱听别人对我的劝告，
在未来的日子里，我将改掉这些毛病。

假如我竞选成功当上班长，我将用旺盛的精力、清醒的头脑
来做好这项工作，我将举办一系列活动如朗诵、演讲等等，
当然还有很多我就不多说了。我想我们都应该当个实干家，
不需要那些美丽的词汇来修饰。假如我落选了，说明我还有
许多缺点，我将继续自我完善。

同学们，信任我、支持我，请投我一票，谢谢大家!

满山的桃花、碧绿的田野、金灿的油菜花望不到边际，农民，
您用那粗壮的双臂换来我们的美食，您用汗水浇灌了我们的
身体。

当你坐在小汽车享受个人的流动空间，当你坐在巴士享受公
众的效益，当你坐在远行的大船享受旅途的潇洒，当你飞入
蓝天把世界变小，您可知道劳动的美丽。

当你走进饭店、走进商店、走进繁华的商业区，你可知道服
务的辛苦，站了一天的腿还是那样站立。

当你走进学校，你可看见知识的闪光，你可听到书与人的交
流，你可闻到老师的汗水，知识变的劳动更加的伟大无比。

当你一切容入了社会，周围的一切都是平凡的劳动所给予。

生活是如此的美好，人类是如此的进步，一切的一切无不来



自于我们的艰苦劳动、平凡的劳动，劳动是那样的默默无语。

劳动创造了历史，劳动创造了未来。在新的五一国际劳动节
到来之际，让我们赞美劳动最美丽。


